



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡(鶴岡市錦町2-10)

例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

平成30年11月13日(火) 第 2864 回 例会 (本年度第15回)

インスピレーションになろう

60
周年
2019年
4月20日(土)

12月 4日(火)	振替休会(第2ブロックIMの振替)
12月 9日(日)	第2ブロックIM
12月 11日(火)	年次総会 情報委員会の日(ロータリーの友記事解説)
12月 18日(火)	クリスマス家族例会

Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎<http://www.tsuruokarc.org/>



会長あいさつ

会長/武田 啓之

本日は東京東江戸川ロータリークラブから嶋村さんがおみえです。先日の周年行事では大変お世話になりました。改めて御礼申し上げます。

それから、先日の土曜日、元当クラブパスト会長佐々木皓彦さんの葬儀が行われ、クラブから多数参列していただきました。非常に厳粛な中での葬儀で、本当にいろんな意味で弔うことができたと思っています。

昨日、会津若松南RCの新そば例会に6名で参加して参りました。私も2年ぶりに新そばを味わい、お酒も美味しく堪能させていただきました。久しぶりに顔を合わせた方もいて非常にいい交流ができたと感じております。会津若松行き帰りは月山越えでしたが、山の上の方は、木々がすっかり葉を落とし冬がだんだん近づいていました。皆さん、今日は非常に天気のいい日ですので、外に出て体を動かすなど健康管理をしながら風邪などひかない様に頑張っていきましょう。



鶴岡警察署管内の治安情勢

鶴岡警察署長 西塙 隆一氏



皆さんこんにちは。ご紹介にあずかりました、警察署長の西塙でございます。よろしくお願いします。鶴岡ロータリークラブの皆さんには日頃から安全安心な鶴岡市づくりのためにご尽力をいただいていることに厚く御礼を申し上げ

ます。本日は、貴重なお時間を頂戴しましたので、市民の皆様が安全で安心して生活していただくために、

鶴岡警察署管内の治安情勢、犯罪、交通事故等の発生状況について説明させていただきます。

1. 刑法犯

〈特徴〉

- ・発生総数は減少傾向。検挙件数が若干減少するも検挙率は上昇
- ・発生する犯罪の6割弱が窃盗犯
- ・窃盗犯で最も多いのが万引き、次いで自転車盗
- ・凶悪犯も5件発生

2. 嘘電話詐欺

〈特徴〉

- ・被害件数は減少するも、被害額は増加(1件で800万円の被害発生)
- ・オレオレ(孫語り)詐欺、還付金詐欺、架空請求詐欺が1件ずつ発生
- ・被害者の年齢はバラバラ(70代、50代、40代)

皆さんの注意を喚起するために、嘘電話詐欺と言っています。特殊詐欺にはおなじみのオレオレ詐欺、架空請求詐欺(有料の動画サイトの未納料金がある等)、還付金詐欺(払いすぎた医療費を還付します等)があります。振り込め詐欺以外としては、金融商品の取引、異性交際斡旋、ギャンブルの情報提供の名目でお金をだましとるもの、この二つに分類されます。鶴岡警察署管内では、オレオレ詐欺、還付金詐欺、架空請求詐欺が1件ずつの3件でした。

3. 少年非行

〈特徴〉

- ・刑法犯少年が増加(前年同期比+154%)→有職・無職少年による非行が増加(+13人)
- ・凶悪犯・粗暴犯が増加→強盗致傷事件で少年2人を逮捕
- ・凶悪犯・粗暴犯が増加→傷害・暴行・恐喝で少年14人を補導(前年同期比+250%)

会員数	30名
出席	22名
出席率	76.67%
前々回確定出席率	96.15%

■RI会長 バリー・ラシン

■地区ガバナー 上林 直樹

■会長/武田啓之 ■副会長/佐藤詩郎 ■幹事/阿部純次 ■会長エレクト/菅原成規

■会報委員会/樋渡美智子・真島吉也・迎田 健・高橋弘美

事務局:山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

私は、平成11年から3年間少年課長、生活安全課長をさせて頂きましたが、その時の補導数からすれば少年非行は減っております。しかし昨年と比べると13人ほど増加しています。凶悪犯・粗暴犯が昨年とくらべて10人ほど増え、250%と2.5倍になっています。少年の事案は減っているのですが、凶悪な事案が増加しました。

4. 交通事故

〈特徴〉

- ・発生件数、負傷者数は減少傾向。死者数は増加(県内ワーストワン)
- ・事故の約6割が幹線道路(国道、県道)で発生
- ・高齢者による事故は減少するも、高齢者による事故の割合は県平均を上回る。
- ・安全運転義務違反(前方不注意、安全不確認等)による事故が全体の約6割を占める

管内では死者数が今現在9名と県内でもっとも多い数になっています。時間帯別でみると29年は3時から6時、今年は9時からお昼までと、3時以降増えています。

原因では圧倒的に多いのが、安全運転義務違反です。安全運転義務違反とは、運転操作の不適(ハンドルをきりそこなった、ブレーキとアクセルを間違えた等)もありますが、圧倒的に多いのが前方不注視、動静不注視、安全の不確認というものです。これが29年の特徴でした。今年はどうか、やはり同じ安全運転義務違反、動静不注視、安全不注視、当たり前のことしかできない、ふっと集中が途切れるということだと思います。

3つ目として、ドライバーはどんな方がとなりますと、女性と高齢者の方が28年から比べると多くなりました。今年は逆に女性の方は減りました。被害者は、高齢者も減って、歩行者の事故は増えています。横断歩道とか、道路を横断中にはねられるということです。そこで、今警察では、歩行者の安全確保と横断歩行者妨害の違反取締りを強化しています。横断歩道のあるところは、スピードを落として走る。横断するかもしれないなという人がいたら、一旦止まって確認をすることが必要です。これをそのまま走っていくと、横断歩行者妨害ということで、違反となり検挙になってしまいます。

歩行者からみれば左から車にはねられることが圧倒的に多いです。ドライバーから見れば運転席から見て右から左に横断している歩行者をはねてしまう。これは、右側のライトはどうしても左に向いていますので、真ん中のところが暗い。ですから見づらい。これからますます降雪とか、見通しが効かなくなりますので、本当に右からくる歩行者には充分注意する。ドライバーの方にお願いは、ハイビームです。上目、これは100m先を照らします。下目、ロービームこれは40m先を照らします。60キロで走って、歩行者を発見し、ブレーキをかけて止まるまで44mかかります。ロービームだと40m先しか見えませんので、

その時点で発見してブレーキ踏んでも引いてしまいます。ハイビームの場合は100mですので、歩行者の前で止まれるということですので、これからは時期は特に車を運転される場合、4時過ぎになったらライトを点灯して安全運転につとめていただきたいと思います。

あと歩行者の方は、やはり明るい服と反射材の着用ですね。先程も申し上げました、左からくる車にはねられる。自分は大丈夫だと思っても車はスピードが速いですから来てしまう。道路の中央で一回止まって、もう一回確認してから横断していくということが必要だと思います。

機械の操作に慣れで時間がかかってしまいましたけども、これで管内の治安情勢についての説明を終わらさせてもらいました。ありがとうございました。

新入会員の紹介

ほんま たかゆき

本間 貴幸

1973年(昭和48年)12月11日
44歳



●入会日 H30年11月6日

●推薦者 武田 啓之君

●事業所名 東北イートップ(株)

環境衛生事業部

●役職 部長

●職業分類 サービス業/廃棄物処理業

●趣味 スポーツ観戦

〒999-7604 山形県鶴岡市藤浪四丁目104-2
TEL 64-5785 FAX 64-5818

スマイル

菅原 成規君 会津若松南RCそば例会お世話になりました。先日小6の娘の小学生最後の空手の大会が終わりました。中学生になっても頑張るそうです。

佐々木仁道君 11月10日元RC会員父佐々木皓彦の本葬に際し、多くのRC会員の皆様に参列いただきご香典、お花をいただきました。また武田会長さんには弔辞もあげていただきました。本当にありがとうございました。

嶋村 文男君 10月28日の我がクラブ創立50周年記念式典懇親会には友好クラブ鶴岡RCの皆様に大勢ご出席いただきましてありがとうございます。ロータリーの友情に感謝です。

越智 茂昭君 佐々木さんのご葬儀お疲れ様でした。佐々木さんの御遺族からロータリークラブの皆さんに大変お世話になりましたとお志を頂きました。西川さんの御配慮で若干残りましたのでスマイルします。

阿部 純次君 西塚隆一鶴岡警察署長様スピーチありがとうございました。恩田ガバナー補佐あいさつありがとうございました。東京東江戸川RC嶋村さんようこそおいでくださいました。

武田 啓之君 西塚署長貴重な状況紹介ありがとうございました。今後とも宜しくお願い致します。

樋渡美智子君 嶋村さんようこそ、先般の周年行事ごくろう様でした。思い出深い式典でした。昨日は会津若松の新そばに菅原さんの運転で楽しく参加させてもらいました。

富樫 松夫君 みなさんと同じです。